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ГоспроГрамма

ГоспроГрамма

Автолизингу подкАчАют колесА  
лизинг Автомобильного трАнспортА покАзАл результАты хуже ожидАний рынкА  
и сокрАтился в первом полугодии 2015 годА почти нА четверть после ростА (+19%) 
зА АнАлогичный период прошлого годА. Эксперты рейтингового АгентствА RAEX 
(«Эксперт рА») констАтируют, что госпрогрАммА льготного АвтолизингА во втором 
квАртАле 2015 годА АктивизировАлА сделки (около 12% объемА нового бизнесА 
с Автомобилями передАно в лизинг в рАмкАх госпрогрАммы), но не смоглА 
восстАновить прошлогодние объемы сегментА. в конце сентября стАло известно, 
что нА продление прогрАммы льготного АвтолизингА плАнируется до концА годА 
выделить еще 1,5 млрд рублей. дАРья СиМОНОвА

Эксперты рейтингового агентства RAEX 
(«Эксперт РА») поясняют, что причинами 
низких результатов на рынке автолизинга 
за полугодие послужили сжатие экономики 
России и рост стоимости фондирования, 
которые привели к сокращению спроса на 
лизинг со стороны малого и среднего биз-
неса и замораживанию лизингодателями 
сделок в первом квартале 2015 года. В ре-
зультате сжатие автолизинга сказалось на 
количестве лизинговых сделок: за первое 
полугодие 2015 года на рынке было заклю-
чено всего около 55  тыс. сделок по авто-
лизингу, тогда как годом ранее — более 
77 тыс. сделок.

Генеральный директор компании Carcade 
Алексей Смирнов поясняет, что программа 
льготного лизинга стартовала 15  мая, хотя 
первоначально ее запуск анонсировался 
Минпромторгом с 1 апреля. «На 30 сентября 
можно говорить о том, что программа за-
вершена, так как лимит бюджетных средств, 
предусмотренных на ее реализацию, уже 
полностью выбран. Первоначально на про-
грамму было выделено 2,5  млрд рублей, в 
августе заявлено о предоставлении еще 
1 млрд рублей дополнительно (хотя, по ин-
формации 

”
Ъ“, эти средства еще не посту-

пили. — BG). Более двух третей всех сделок 
по госпрограмме заключили топ-5 компаний, 
в число которых входит и Carcade. За четы-
ре месяца мы передали клиентам 1,8  тыс. 
автомобилей со скидкой 10% от стоимости, 
обеспечив лизингополучателям суммарную 
экономию 250  млн рублей», — сообщил  
господин Смирнов.

По словам Евгения Колесова, начальни-
ка отдела маркетинга и развития компании 
«Балтийский лизинг», с самого момента за-
пуска программы льготного лизинга Мин-
промторгом была организована понятная 
система выборки лимита, что позволило ли-
зинговым компаниям предлагать программу 
клиентам с уверенностью получения субси-
дии от государства. «По предварительной 
информации, объем сделок, заключенный до 
конца сентября, должен полностью закрыть 
планируемый объем предоставленного суб-
сидирования программы в размере 3,5 млрд 
рублей. Только компания 

”
Балтийский ли-

зинг“ в конце сентября получила 203  млн 
рублей возмещения предоставленных суб-
сидий за летние месяцы этого года. Всего 
операторами программы выступают более 
40  лизинговых компаний по всей стране. 
Наибольшая активность приходится на 

20 из них, заключивших более 100 догово-
ров лизинга с предоставлением субсидии. 
Одновременно наблюдается высокая кон-
солидация сделок по программе: так, топ-7 
лизинговых компаний, активных участников 
программы, заключили более 82% всех сде-
лок», — рассказывает господин Колесов. 

Старший вице-президент автофинан-
совой компании «Европлан» Александр 
Михайлов сообщил, что «Европлан» за че-
тыре месяца работы (с 15 мая по 21 сен-
тября) по госпрограмме субсидирования 
заключил 4011 договоров лизинга автомо-
билей с общей суммой скидки (за счет суб-
сидий) 557 млн рублей. «Суммарная стои-
мость профинансированных по программе 
автомобилей составила 5,6 млрд рублей», 
— пояснил он.

Впрочем, далеко не все лизингодатели 
удовлетворены условиями программы.

К сожалению генерального директора 
ООО «Лентранслизинг» Дмитрия Виногра-
дова, программа вышла крайне неспра-
ведливой, так как, удовлетворяя интересы 
российских производителей транспорта, 
потребителей транспорта и крупнейших 
лизинговых компаний, эта программа в 
силу ограничений абсолютно не распро-

страняется на лизингодателей с меньшими 
объемами бизнеса, региональные и несе-
тевые лизинговые компании, ведь условие 
о наличии 100 договоров лизинга автотран-
спорта в год могут выполнить далеко не 
все операторы рынка.

«Интересно, что через Объединенную 
лизинговую ассоциацию наша компания 
пыталась выяснить, чем вызван имен-
но такой выбор лизинговых компаний 
— участников программы. Ответ был сле-
дующего содержания: данная программа 
разрабатывалась для компаний, которые 
могут обеспечить большой объем продаж 
производителям транспорта. Но при этом 
абсолютно не берется во внимание, что от 
количества операторов программы боль-
ших или маленьких, общий объем приобре-
таемого и передаваемого в лизинг транс-
порта, не изменится, а за счет сокращения 
конкурирующих лизинговых компаний 
— качество предоставляемой услуги ухуд-
шится, а стоимость услуги увеличится», — 
подчеркивает господин Виноградов.

Хорошо, но мало Участники рынка в 
один голос говорят об эффективности про-
граммы, но при этом критикуют ее за ряд 
недочетов, устранив которые, она была бы 
полезнее. 

Евгений Колесов считает, что с точки 
зрения процедуры работы программа сфор-
мирована очень просто и в то же время ка-
чественно. «В программу изначально ото-
брано ограниченное количество операторов 
— лизинговых компаний, соответствующих 
критериям опыта работы на рынке и надеж-
ности. Фактически для клиента получилась 
простая и удобная процедура, когда непо-
средственно субсидию получает клиент, а 
вся работа по взаимодействию с Минпром-
торгом легла на операторов программы 
— уполномоченные лизинговые компании. 
В большинстве ранее действовавших ре-
гиональных программ субсидирования по 
лизингу заявление на субсидии готовил 
сам получатель. Это было затруднительно 
как для клиента, который непосредственно 
получал субсидию, так и для государствен-
ного органа, оформлявшего процесс суб-
сидии, когда приходилось работать с боль-
шим количеством различных контрагентов. 
Первое и самое основное, что хотелось бы 
добавить в программу, — это увеличение ли-
митов, чтобы хватило для активной работы 
до конца года. Считаю, что увеличение сум-
марного лимита по программе льготного ли-
зинга до 5 млрд рублей закрыло бы потреб-
ности рынка по данному направлению. ➔ 23автомобильная промышленность получит дополнительные деньГи от Государства в качестве поддержки
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